

Campus

La oferta de cuarto nivel aumentó en siete centros

En total existen 40 programas de maestrías y posgrados para los profesionales en Guayaquil

Más que el año anterior. Las universidades Vicente Rocafuerte, Espíritu Santo, Católica, Tecnológica Empresarial, Santa María, Espol y Guayaquil han incrementado sus programas de cuarto nivel de 20 a 40.

Solo en uno de los centros especializados con que cuenta la Escuela Politécnica del Litoral oferta para este año, siete programas. En total, la Espol tiene previsto realizar más de 10 maestrías.

El incremento de ofertas de cursos de cuarto nivel, obedece, según el educador cubano Jorge Pérez, director de posgrado de la Universidad Tecnológica Empresarial de Guayaquil (UTEG) a la necesidad que tienen los profesionales de actualizar sus conocimientos.

"Resulta evidente la cantidad de programas que proponen las universidades. Estamos en la punta de la curva de una parábola de incentivo y difusión. Eso no debe asustar, si la calidad de los proyectos es buena se debe mantener y estimular", dijo.

El posgrado tiene el propósito de actualizar los conocimientos de los profesionales.

Agustín Rivadeneira Candel, gerente de Estudios Universitarios, entidad que promociona 6 posgrados junto con la Universidad de Guayaquil, sostiene que el bajo costo y la necesidad de actualizar conocimientos promueven este tipo de cursos.

"Ahora existen más facilidades para realizar un masterado. Por ejemplo, en Guayaquil se aplica el sistema semipresencial, lo que le permite al trabajador seguir laborando mientras se capacita", explica.

Rivadeneira recuerda que antes la única opción para especializarse era viajar al exterior.

"Las universidades entendieron la necesidad de proveer a los profesionales una educación actualizada", dice.

El costo de las maestrías varían desde 5.000 dólares hasta 10.000, dependiendo del tiempo de estudios y de la especialización que se siga.

La mayoría de los profesores o instructores de este tipo de capacitación son personas que previamente han obtenido un título de cuarto nivel.

¿Estudiar en el extranjero o seguir un programa local? En términos generales, sostiene



Los precios de las maestrías varían desde cinco mil dólares hasta los 14.000. Por lo general el tiempo es de dos años.

Alexandra Portalanza, directora de la Escuela de Posgrado de la Espol, el nivel de enseñanza en comparación con cursos internacionales es el mismo.

"Todos los posgrados tratan aspectos locales, pero también preparan al estudiante para desenvolverse en el ámbito internacional", indica Portalanza.

A partir de este año se ha incluido en la Espol una pasantía internacional, la cual consiste en que los estudiantes realicen un módulo de su maestría en

otras universidades del exterior.

En este caso, este centro superior logró convenios con Tulane University de Estados Unidos, UQAM de Canadá, ICESI de Colombia y la Universidad de Belgrano de Argentina.

El cubano Jorge Pérez lo reafirma: "La calidad dependerá de los convenios que se tenga con universidades extranjeras".

Las ofertas en torno al cuarto nivel de estudios aumenta cada mes porque la demanda de profesionales así lo exige.

OFERTA

CATÓLICA: Administración de empresas, Terapia Familiar, Gerencia en Servicios de la Salud, Epidemiología y Enfermedades Tropicales, Comunicación, Ciencias, y Educación Superior.

SANTA MARÍA: Un programa de estudio que integra la informática y los Negocios, y en Administración de Empresas se denomina Meigen.

ESPIRITU SANTO: Alta gerencia, Altas finanzas, Estrategias Avanzadas de Marketing, Gestión estratégica de Recursos Humanos, Gestión Agrícola, Negocios Internacionales y Administración de Empresas, y además doce diplomados, entre los que se destacan Marketing y Ventas, Comercio Exterior, y Estudios de la Prevención de la Corrupción.

VICENTE ROCAFUERTE: Ciencias de la Educación, con mención en Investigación, y Administración de Negocios.

UTEG: Administración de Empresas, Turismo, Calidad y Productividad, y además oferta un diplomado Superior en Diseño y Aplicación de Modelos Educativos.

ESPOL: Tributación, Geren-

cia de Proyectos para el Desarrollo, Administración de Empresas, Administración hospitalaria, Post MBA, Gestión de Empresas de Telecomunicaciones.

GUAYAQUIL: Salud Pública, Marketing farmacéutico, Negocios Universitarios, Gerencia de Salud, Veterinaria y Acuicultura. Cada facultad tiene su centro de estudios de posgrado.